

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compañia, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar, D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.—Anuncios y comunicados: A precios convencionales.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 3 tomamos las siguientes noticias:

—CONGRESO.—Hoy 3.—A la una y cuarto abrió la sesion el señor Rios Rosas.

Aprobada el acta de la anterior, anunció el señor Lasala que la comision de actas reproducia el dictamen que retiró el dia pasado sobre las de Sevilla.

Leyóse el dictamen sobre el acta de Guipúzcoa y el señor Belda lo combatió por creer que entraba la eleccion del señor Lasala, diputado electo, tan graves defectos que era imposible no anularla.

En un extenso discurso reseñó el señor Belda los hechos ocurridos en aquella eleccion, dirigiendo de paso cargos al gobierno por haber preparado la parte oficial de las provincias en pró de las candidaturas afectas al ministerio.

El orador hallaba falsedades manifiestas en la adjudicacion de votos, en favor del señor Lasala, y en estas falsedades apoyó su opinion para pedir que el acta se declarase grave, dejando el discurso para mas adelante y con mas detenimiento.

El señor Lasala defendió la validez del acta y de su eleccion, contestando á todos y cada uno de los cargos hechos por el señor Belda, y recordando que en las últimas elecciones de Guipúzcoa se habia hecho una cruda guerra secreta y públicamente, en el confesonario y en el púlpito, por el partido neo-católico, sin haber alcanzado á pesar de sus ataques, vencerle.

Rectificó el señor Belda, y habló el señor Polanco, como de la comision, defendiendo la completa validez del acta del señor Lasala.

Rectificó nuevamente el señor Belda, y á su peticion y en union con otros señores diputados, se acordó que fuese nominal la votacion sobre el dictamen, y así se verificó, resultando aprobado por 105 votos contra 18.

Quedó proclamado diputado el señor Lasala.

En este momento notóse que un número mayor de señores diputados acudian al salon, al propio tiempo que el señor ministro de la Gobernacion ocupaba su asiento.

Era indudable que se trataba de algun accidente de verdadera importancia. Y efectivamente, el señor Rivero Cidraque pidió la palabra para dirigir una pregunta al gobierno de S. M. con arreglo á un artículo del reglamento, y á pesar de no hallarse constituido el Congreso.

La pregunta del señor Rivero Cidraque se redujo á suplicar al gobierno de S. M. que espusiese la verdad de lo ocurrido acerca de la sublevacion de dos regimientos de que se ha hablado en Madrid desde las primeras horas de la mañana, á fin de evitar la agitacion que pudiera producir la incertidumbre.

El señor Posada Herrera se levantó á declarar en nombre del gobierno, que este en la ocasion presente estaba llamado á reprimir la sediccion militar y que al efecto habia declarado á Madrid en estado de sitio.

Añadió el señor Posada que el gobierno conoce hace mucho tiempo á los que intentaban turbar el orden público y que ha tomado todas las medidas convenientes para evitar que los sediciosos puedan conseguir sus reprobados intentos.

Despues de dar las gracias el señor Rivero Cidraque, el Congreso continuó discutiendo las actas, y acordó, á escitacion del señor presidente, que hubiese sesion por la noche, para acelerar en lo posible la constitucion del Congreso.

—Han sido nombrados individuos de la comision española encargada de impulsar el envio de efectos nacionales á la esposicion de Paris, los señores director de Fomento del ministerio de Ultramar, conde de Vegamar, duque de la Torre y marqués de O'Gaban. Estos señores han sido nombrados como representantes de los intereses de Ultramar, y sus nombres una garantía de que los productos de nuestras posesiones ultramarinas se hallarán dignamente representados en ese gran concurso internacional.

—Aun no ha podido ser descubierta el paradero del soldado esteban Navarro, que en el día de anteayer, según hemos dicho á nuestros lectores, se fugó de las prisiones de San Francisco. Despues de haber huido el preso se presentó una mujer á llevarle ropa blanca, y como el comandante de prisiones juzgase oportuno detenerla, por creerla sospechosa, fué entregada al tribunal competente, por si acaso pudiera llegarse por este medio á averiguar el paradero del soldado. Esta mujer se cree que tuviera relaciones amorosas con Navarro.

—De la Correspondencia tomamos las siguientes noticias. Esta mañana hemos publicado por SUPLEMENTO EXTRAORDINARIO, las siguientes noticias: Hoy á las cuatro de la mañana ha recibido noticia el gobierno de que se habian sublevado en Aranjuez y Ocaña, los regimientos de húsares de Calatrava y de Bailén, arrastrados solo por un comandante y algunos subalternos.

—El comandante que ha arrastrado á la sublevacion á los regimientos de Bailén y Calatrava, se llama Bastos, ha servido en la expedicion á Méjico,

y ha sido ascendido por antigüedad hace poco tiempo.

—Inmediatamente que se tuvo noticia en Madrid de lo ocurrido en Aranjuez y Ocaña, pasaron á visitar los cuarteles de esta corte, los generales Serrano, Ros de Olano, Smit y los demás jefes de division y brigada y encontraron á los soldados animados del mejor espíritu hasta el punto de haber prorumpido en vivas á la Reina y á los generales que los mandan.

La sublevacion de los regimientos de Bailén y Calatrava la han hecho poquísimos oficiales, y solamente figura entre los sublevados un comandante. Los bravos y leales coroneles Heredia y Aldama que mandaban los cuerpos sublevados, en union con la mayoría de los oficiales leales y del comandante de la Guardia civil de Aranjuez con la fuerza disponible de su mando se pusieron inmediatamente en seguimiento de los sublevados, resueltos á tratar, siquiera sea con riesgo de su vida, de que entraran en su deber los sublevados.

—Varios oficiales de los regimientos de Bailén y Calatrava se han presentado ya en Madrid á tomar órdenes del gobierno.

—Dos veces intentaron los sublevados de Aranjuez apoderarse de la estacion telegráfica, pero no pudieron conseguirlo.

—Al amanecer de hoy el duque de Tetuan en persona ha visitado la capitania general, el gobierno militar de la provincia y los parques, dictando sobre la marcha algunas disposiciones que tambien fueron ejecutadas inmediatamente.

—El Consejo de ministros se ha reunido á las ocho de la mañana y acordado que se declare en estado de sitio el distrito militar de Castilla la Nueva y cualquier otro punto en que se altere el orden público. El mismo Consejo de ministros ha vuelto á reunirse á las doce de la mañana.

—Por despacho telegráfico recibido en Madrid se sabe que ha sido preso en Valladolid el general Pierrat.

—Hoy por la mañana los sublevados se encontraban en Arganda, distante cuatro leguas de esta corte.

—Esta noche regularmente quedará constituido el Congreso, por si el gobierno tiene que someterle algunas medidas.

—A las cuatro de la tarde de hoy ha salido de esta corte una columna compuesta de un batallon de ingenieros dos regimientos de caballeria y dos baterias. La manda en jefe el ministro de Marina general Zabala, quien lleva á sus órdenes á los brigadieres Conrado y Ceballos Escalera. La columna se dirige á Arganda en busca de los sublevados.

—De todos los papeles que habia despachos telegráficos esta tarde á las tres, se sabe que reinaba tranquilidad. Un despacho especial de Barcelona asegura que no hay temor de que se altere.

—Por el ministerio de la Guerra se ha comisionado á varios generales para que inmediatamente salgan en trenes especiales y vayan á ponerse al frente de las tropas en varios puntos de la Peninsula. Hasta las diez de la mañana el telégrafo libre ha comunicado al gobierno que en toda la Peninsula seguia reinando la tranquilidad.

—Hoy por la mañana pasó á casa del general Prim para dictarle órdenes del gobierno, un ayudante del señor ministro de la Guerra; pero no se le encontró en su domicilio, habiendo respondido los criados que estaba de caza con algunos amigos. Efectivamente, ayer se le vió marchar de Madrid con el brigadier Milans del Bosch y otros. Salíó en una pequeña góndola ó carruaje de caza.

—El duque de Tetuan ha salido del ministerio de la Guerra á las once de la mañana para visitar los cuarteles. En todas partes ha sido recibido con aclamaciones por oficiales y soldados dispuestos todos á cumplir con su deber, defendiendo el orden.

—Los cuerpos de caballeria existentes en Alcalá y que están hoy mandados por el brigadier Vega han recibido hoy por la mañana orden telegráfica de venir sobre Madrid.

—Desde las diez de la mañana de hoy se halla preparada en Madrid una columna compuesta con fuerzas de todas armas, bastante para poder batir á los sublevados. No ha salido desde luego aguardándose el conocer fijamente la direccion de aquellos, que anoche era, como hemos dicho, la de Chinchon.

—Anoche, despues de reunirse en Aranjuez los dos regimientos sublevados, se pusieron en marcha hacia Chinchon. Ya hemos dicho que los siguen desde los primeros momentos los dos coroneles y la mayor parte de los oficiales de los mismos cuerpos sublevados, y la guardia civil, que reunida rápidamente en Aranjuez, marcha en bastante número para no temer ser atacada.

—Por efecto de la intranquilidad en que están los ánimos, hoy se han suspendido las clases en los establecimientos públicos de instruccion.

—A la una del día se ha publicado el bando declarando á Madrid en estado de sitio.

—A la hora en que damos este suplemento, no sabemos que se haya alterado el orden en ningun otro punto de la peninsula.

—Se ha mandado de real orden á las juntas de

Este animal ignunido habita los sitios oscuros y subterráneos y comete grandes destrozos: es muy gloton, y su voracidad es casi siempre causa de su pérdida. Se le coje fácilmente con un cebo cualquiera y con ayuda de trampas llamadas ratoneras.

El gato es el enemigo encarnizado de la rata. El naturalista que ha escrito este retrato ha enseñado á todo el mundo lo que todo el mundo sabia: pero pudiera escribirse un volumen con lo que no ha dicho.

La rata es quizá el animal mas inteligente, mas astuto y mas razonador de todos los animales; y esto lo demuestra la observacion.

Es un hecho generalmente admitido desde hace siglos, que cuando una casa vieja amenaza ruina, las ratas la desocupan y buscan otro asilo para vivir con seguridad, porque la rata aprecia la vida como un epicúreo; conoce la muerte y la considera una desgracia.

He observado este hecho entre mil y lo encuentro concluyente.

Las ratas viven en república, pero reconocen la autoridad de un jefe como las abejas.

Ordinariamente el jefe se nombra á sí mismo, por juzgarse rata superior á todas las demás.

A pesar de reinar de un modo absoluto, llama á veces á sus consejos cierto número de veteranos, que tienen derecho á ser consultados.

Así, pues, cuando un viejo edificio deja oír sus

dicional; abjuran, pues, sus instintos y se conceden treguas perpétuas.

Véales, pues, comer en el mismo monton y beber en el mismo arroyo, pero no cambian entre sí ninguna mirada, obligados como están á no poderse ver: de este modo no violan las leyes de la naturaleza que les obliga á batirse en cualquier parte donde se encuentren.

¡Sábía leccion que dan á los hombres batalladores!

—¿Qué ganaríamos en estúpidos combates? piensan estos animales enemigos; bocados y arañazos, y para qué? No podemos comernos despues de nuestra muerte. ¿A qué conduce, pues, matarse entre sí ó desgarrarse la piel? Nuestro instinto es absurdo; vale mas nuestra razon.

Sin embargo, cuando se trata de destruir un gato peligroso y poco razonable, se le acusa de haber levantado una garra pérdida sobre la inocencia.

Las ratas no titubean jamás.

Fórmase entonces una coalicion de sótano; escógense los mas valientes; ejercitados espías observan las costumbres del enemigo, y se dirige un informe completo al jefe.

El gato criminal ronda habitualmente por un sitio designado; prepárase, pues, la emboscada.

Espérasele con esa previsora paciencia que caracteriza á los animales sin atropellar ni remover nada.

— 81 —

Llega el gato sin desconfianza á hacer su mero deo acostumbrado, y veinte ratas armadas de finos dientes se precipitan sobre él como veinte agudos puñales: un maullido corto y chillon resuena en el subterráneo; el gato salta, escala la pared, hace rechinar las uñas contra la bóveda queriendo cogerse á ella; cae pesadamente en medio de sus enemigos, y no esperando salvarse por la huida, al ver la única salida del subterráneo guardada por feroces centinelas, emprende solo contra todas un combate heroico digno de una epopeya egipcia.

Las ratas tienen una táctica maravillosa para todas las cosas, han dividido su pequeño ejército en dos cuerpos: el uno se bate mientras el otro cobra aliento á retaguardia; de modo que el gato se ve siempre asaltado por tropas frescas, y despues de una lucha de muchas horas, agotadas su respiracion y sus fuerzas, mordido en las cuatro patas, destrozada su piel, acortada su cola, tuerto, cojo, desalentado, se agazapa un momento como para tomar postura de esfinge.

Este es el momento decisivo.

La tropa de ratas da y ejecuta á la vez una carga completa.

El gato desaparece bajo una masa compacta y ondeante como una barca bajo una ola sombría, y no se le vuelve á ver vivo sobre el suelo.

Al amanecer, cuando el criado baja al subterráneo, encuentra el cadáver del vencido degollado.

beneficencia y demás establecimientos de provincia autorizados para enagenar el papel de la deuda que posee, que en lo sucesivo cuiden muy es-

—Anoche recibió S. M. en audiencia particular al representante de Méjico Sr. Aguilar.

—S. M. ha tenido á bien disponer que los caballos sementales del Estado en el próximo año de 1866 presten el servicio de caballería ó cubricion sin retribucion alguna por parte de los dueños de las yeguas que á este fin se presenten en los depósitos ó paradas establecidas al efecto.

**CORREO DE PROVINCIAS.**

BALEARES.—Se ha declarado de real orden limpio el puerto de Ciudadela (Menorca), en vista de la completa desaparicion del cólera-morbo.

VIZCAYA.—Dicé el *Iruac-bat* del día 4: Ayer á las 4 de la tarde fué botada al agua, con toda felicidad, la magnífica corbeta *Tres de Mayo*, desde el astillero de Deusto. Mide este soberbio buque 1,100 toneladas y no 110 como por un error de imprenta, dijimos en nuestra gaceti-lla de ayer.

A este acto asistió un gentío inmenso, pues el día, templado, mas bien de primavera que de la estación de invierno por que atravesamos, convidaba á pasar la ribera del pintoresco barrio de Olaveaga. La meseta de San Mamés estaba cubierta tambien de gente, ofreciendo un magnífico golpe de vista. Despues de terminada la operacion, se veia marchar desde el astillero por todo el muelle hacia el campo de Volantin una cerrada columna de gente que se perdía en las alamedas del paseo. Con este motivo, tuvimos el gusto de admirar á gran número de graciosas y bellas pollas bilbainas y olaveaguesas.

TORTOSA.—Segun *La Voz del Progreso*, en Tortosa se agita ya en la clase de propietarios y agricultores la idea de formar ó constituir una Subdelegacion del Instituto agrícola catalan de San Isidro, que á imitacion de otras poblaciones del Principado pueda difundir y propagar el progreso de la agricultura en la masa inerte y atrasada de labradores.

LÉRIDA.—Segun escriben de Lérida con fecha del 29, una densa niebla cubre aquel horizonte de unos doce dias á esta parte, la cual tiene á aquellos habitantes privados de los benéficos ardores del sol, y por consecuencia con un frio de uno á uno y medio grados bajo cero.

BÚRGOS.—Dicé el *Eco de Castilla* del 3: Ayer tuvo lugar el solemne acto de la apertura de los Tribunales de Justicia para el año de 1866, ante una numerosa y escogida concurrencia que ha presenciado el acto.

En uno de nuestros números próximos publica-

remos el razonado y erudito discurso que leyó en esta solemnidad el Regente de la Audiencia, señor D. José María Montemayor.

—Con motivo de la apertura de los tribunales celebró ayer el Colegio de Abogados la reunion que segun costumbre verifica en este dia.

En ella sabemos que los dignos individuos de esta corporacion, se expresaron las mas sinceras muestras de la buena amistad con que se consideran.

Al concluir esta gratisima reunion, el Decano Sr. D. Antonio Martínez Acosta dirigió al Colegio unas sentidas y elocuentes frases que fueron contestadas con entusiasmo y general aprobacion por todos los concurrentes.

**CORREO ESTRANJERO.**

GRECIA.—Un incidente relativo á la situacion de Grecia preocupa hoy la atencion del gabinete de Saint-James.

Tres jóvenes ingleses han sido secuestrados por los bandidos en una partida de caza en Livadle, y como pertenecen á familias ricas y de posicion, los bandidos exigen 1,000 libras esterlinas por el rescate de uno de ellos. El ministro inglés habia pedido al Banco de Grecia le anticipase esta suma, pero el director se escusó. El dinero se ha encontrado sin embargo, pero los ingleses reclaman la restitucion del gobierno griego, y se dice que les apoya su representante. A esta exigencia se les contesta que el gobierno no puede ser responsable de los actos de los bandidos; y por otra parte, que á pesar de toda su buena voluntad, el tesoro se encuentra en la imposibilidad de pagar los 75,000 francos reclamados. Asi se encuentra el asunto, aunque se habla de enviar buques de guerra á Neuplia y al Pireo.

INGLATERRA.—El gobierno inglés ha determinado hacer una notable reduccion en el ejército, que será de dos compañías por cada batallon de línea, lo cual arroja un total de 850 oficiales y 16,000 soldados. Esta disminucion no afectará al efectivo ejército en la Gran Bretaña, pues deben llegar en breve á la metrópoli diez batallones procedentes de Nueva Zelanda, la India y China.

—Parece que el gobierno inglés ha temido alguna agitacion de los fenians en Dublin, capital de Irlanda, y despues de sacar de ella todos los soldados irlandeses, ha enviado para aumentar su guarnicion dos regimientos de Inglaterra.

ITALIA.—El día 31 del pasado debió firmarse en Berlin el tratado de comercio entre Italia y el Zollverein: Prusia, Baviera, Sajonia y Baden firmarán por una parte é Italia por otra.

AUSTRIA.—El presupuesto austriaco para el año que empieza, arroja un déficit de mas de cuarenta millones de florines, el del año anterior se cerró con mas de 76 millones de déficit. Segun los cálculos del ministro de Hacienda el presupuesto de 1867 solo ofrecerá un déficit de 28 millones y medio.

BRASIL.—Las noticias de Rio-Janciro, transmitidas por Lisboa, alcanzan al 9 de diciembre. El ejército aliado continuaba sin dificultad alguna su marcha, y en Buenos-Aires circulaban rumores

de paz y de mediacion europea. En el país se notaba cierta efervescencia política, ocasionada por la cuestion de capitalidad de la Confederacion. Un parlamentario de Lopez habia sido portador de pliegos para Mitre, y se ignoraba su contenido. Un despacho particular de la Plata espeido el 16 de noviembre, anuncia que por el mariscal López, presidente del Paraguay, han sido favorablemente acogidas las proposiciones de paz que le han sido sometidas por mediacion de dos individuos del cuerpo diplomático de Buenos-Aires. Las tropas del Paraguay fueron derrotadas despues de haber combuido con vigor, y las aliadas han mostrado gran valor en la lucha y gran moderacion despues de la victoria. La paz, por lo tanto, puede ajustarse honrosamente por ambas partes. Se cree que muy pronto se firmará un armisticio entre los beligerantes.

EGIPTO.—La goleta francesa *Eugenia* ha pasado del Mediterráneo al Mar Rojo en veintisiete horas por el canal marítimo y el de agua dulce que atraviesan el istmo de Suez. Este buque cala un metro cuarenta centímetros de agua.

CHILE.—Los periódicos de la América del Sur continúan dándonos las siguientes noticias de Chile, todas favorables á nuestra causa:

«La opinion pública nacional y estranjera se iba cansando de la situacion por falta de recursos, falta de trabajo, paralización de las transacciones y escasez de numerario. El gobierno carecia de fondos, nadie le queria prestar, y la suscricion nacional ha dado por todo resultado la enorme suma de medio millon de pesos.»

FRANCIA.—Ha fallecido en París el marqués de la Rochejaquelein, antiguo representante de las ideas legitimistas.

—Dícese que la conferencia internacional establecida para estudiar las causas del cólera, se reunirá en Constantinopla á primeros de enero próximo.

—Se ha calmado ya la pequeña emocion que habia suscitado algun desorden en las escuelas de Derecho y de Medicina de París. Todo ha terminado con la espulsion de seis estudiantes que durante dos años no podrán matricularse en ninguna facultad en el imperio francés. El gobierno imperial les hace cargos porque en un Congreso de estudiantes reunido este verano en Lieja pronunciaron frases ofensivas á la Francia y á sus creencias religiosas, cubrieron con un crespon negro la bandera nacional, y luego en las discusiones dijeron entre otras cosas lo siguiente:

«Que en nombre de la ciencia debe negarse la existencia de Dios; que debe rechazarse de toda sociedad la idea de Dios; que á los hijos debe educárseles fuera de todo culto; que el capital es el verdugo del trabajo; que la propiedad ha de ser comun; y en fin, que si es preciso levantar nuevamente la guillotina y cortar cien mil cabezas para regenerar nuestro estado social, no ha de vacilarse un momento.»

—Están terminados los preparativos en las Tullerías para la recepcion de 2 de enero; la cubierta destinada á reservar los carruajes se ha colocado á la entrada del pabellon del Reloj, en el patio del Carrousel. Se fija para el miércoles de

enero el primer baile en las Tullerías.

PORTUGAL.—Un despacho anuncia que el día 2 abrió el rey D. Luis las Cortes portuguesas. El príncipe Augusto, hermano del rey, ha desempeñado por primera vez las funciones de condestable del reino. En el discurso régio S. M. se ha felicitado de la acogida que él y su esposa han encontrado en las principales cortes de Europa, y por las excelentes relaciones que unen á Portugal con todas las potencias.

ESTADOS-UNIDOS.—Parece que el general Grant, en quien muchos ven el futuro presidente de los Estados-Unidos, ha manifestado de nuevo su opinion, contraria al imperio en Méjico, fundándola en que la presencia de una corte y de un ejército en un país inmediato á los Estados-Unidos podía ser un ejemplo fatal para el porvenir de la república anglo-americana.

—Las últimas noticias de Nueva-York dicen que la legislatura de Misissipi ha adoptado un proyecto de ley por el que se suspende hasta 1.º de enero de 1866 todas las leyes del Estado relativas al pago de la deuda del mismo.

—En los Estados-Unidos se van á elevar estatuas á Fulton y Morse, el descubridor del vapor y el perfeccionador de los telégrafos eléctricos.

**DESPACHOS TELEGRAFICOS.**

Roma 1.º—En la recepcion de los oficiales del ejército francés de ocupacion en Roma por el Padre Santo, este último expresó su benevolencia paternal y su gratitud, y apoyando especialmente en la gratitud, dijo: «puede que sea la última vez que bendiga á ese ejército con el aparato pontifical; es posible que despues de vuestra marcha vengan á Roma enemigos de la Iglesia y de la Santa Sede. Yo á ejemplo de nuestro Salvador en el jardin de los Olivos oraré siempre por el ejército francés, por la familia imperial, por la Francia entera y lo mismo por la pobre Italia, abrumada bajo tantos males.»

París 1.º—La *Presse* dice que en la recepcion de costumbre el 1.º de año en el palacio de las Tullerías, el emperador detuvo mucho tiempo al cuerpo diplomático, dirigiendo palabras lisonjeras á cada uno de sus individuos.

Cuando S. M. recibió á Mr. Waleuski y á la diputacion del cuerpo legislativo, dijo que aceptaba con satisfacción los cumplimientos que atestiguan la concordia que debe existir entre los grandes cuerpos del Estado y que contribuyen á la felicidad de la patria.

Se asegura que los cuerpos colegisladores se reunirán del 22 al 29 del corriente mes.

Londres 2.—Ayer en los docks de Catalina, un incendio inmenso ha devorado considerable número de mercancías y destruido los edificios.

Nueva-York 23.—El congreso ha aplazado sus sesiones hasta el 5 de enero.

Se teme una insurreccion de los negros.

Las autoridades del Sur se preparaban á reprimir los desórdenes.

San Petersburgo 2.—El *Journal de San Petersburgo* de hoy desmiente la noticia de la intervencion de las potencias protectoras en Grecia.

do por invisibles asesinos que han huido despues del crimen para sustraerse á la vindicta de las leyes.

La leyenda alemana de la *Torre de las ratas*, recuerda otra muy distinta y formidable batalla.

No se trata en ella de un gato, sino de un desgraciado viajero, que en una noche sombría cayó en una emboscada de ratas.

Preciso es decir de antemano que el ejército que asaltaba era innumerable. Desde la invasion de Jerjes no se habia visto otro parecido.

El viajero, que atardido cayó en medio de estas olas vivientes, sintió erizarse los cabellos, y sacudiendo con vigor los enormes racimos de ratas pegados á sus piernas, huyó dándole el miedo prodigiosa agilidad.

Pero las ratas corren como liebres y mas que las liebres cuando la cólera las anima.

Dió gracias el viajero á la casualidad que le enseñó el Rhin y un islote á corta distancia de la orilla; era una inesperada áncora de salvacion; arrojóse animosamente á nado, creyendo sin duda que las ratas tienen horror al agua como los gatos.

Muy al contrario. Estas dos especies de animales tienen organizaciones distintas, y esto es precisamente lo que ha establecido entre ellos un antagonismo perpétuo y proverbial.

El viajero no dió crédito á sus oídos cuando oyó resonar el agua bajo el peso de una masa horrible

dos de los gatos, hasta que las avanzadas descubren un respiradero de cueva y perciben el olor inmediato de una cocina bien provista, de un almacen de comestibles, de una cervecería, de un cuartel y de un colegio.

Llega el jefe, abre sus orejas y sus narices, y dice:

—El sitio es bueno.

Inmediatamente la caravana se estableció sin ruido en el nuevo domicilio subterráneo y comienzan los destrozos sin tardanza pero con precaucion.

Los dos primeros dias es preciso desconfiar de lo desconocido; tal es el precepto de la rata.

Entiéndase bien que hablo aquí de la rata grande y no del ratoncillo que roe frecuentemente en las alcobas en ausencia de los gatos.

La rata de aquella especie es un terrible animal que teme á los gatos por sus hijos pero nunca por ella.

El gato por su parte, con su perspicacia felina, respeta á la rata y hace como que no conoce su existencia; costaría mucho confesar que le teme.

Esta prudencia de ambas partes es causa algunas veces de singulares resultados en las localidades donde abundan estas dos especies de enemigos.

Las ratas y los gatos reconocen que seria locura librarse batalla, bajo pretexto de su hostilidad tra-

supremos erugidos, el jefe agaza el oido, reflexiona y con un grito agudo de urgencia llama á su consejo de los Diez.

Se delibera, se discute, se reconoce que hay peligro en continuar viviendo allí, y que es preciso partir sin esperar al dia siguiente.

Debe, pues, admitirse, que estos animales se hablan así en una lengua desconocida:

—He aquí una casa que se va á venir al suelo; sus ruinas pueden aplastar nuestras mujeres y nuestros hijos. Emigramos.

Los dioses preservaron á Simonidas de las ruinas de una casa vieja; las ratas son mas inteligentes que aquel griego ilustrado.

No tienen necesidad que los dioses les adviertan el peligro; lo advierten ellas mismas y no se engañan nunca.

Llegada la noche, el jefe lanza un grito lugubre; es el somatén. Todas las familias se reúnen atemorizadas. Nadie hace la mas ligera observacion; ningun despreocupado interviene.

El jefe dice: Marchemos.

Esto basta; el jefe es infalible.

Envíanse avanzadas para ver si no hay demasiada número de gatos en el camino.

El ejército avanza con precaucion.

Los de edad madura velan sobre los jóvenes. Está prohibido llevar botín; al merodeador en tales casos se le castiga con la muerte.

Se camina por los sótanos húmedos, aborreci-

Paris 2.—En la recepcion en el palacio de las Tullerías, el nuncio de Su Santidad cumplimentó á nombre del cuerpo diplomático al emperador, que contestó:

«Cada año en semejante época echamos una mirada á lo pasado: hoy miremos al porvenir: felices si podemos, como hoy, felicitarnos juntos de haber evitado los peligros, hecho desaparecer las aprensiones, apretado los lazos que unen los pueblos á los reyes; felices especialmente si la esperanza de los hechos consumados nos permite augurar para el mundo un largo tiempo de paz y prosperidad.»

El emperador agradeció al cuerpo diplomático sus votos y sus felicitaciones.

Florenza 2.—El ministerio que jurará hoy, está constituido del modo siguiente: general La Marmora, presidencia y Negocios extranjeros (Estado); Mr. Chiaves, Interior (Gobernacion); Mr. Jacini, Trabajos públicos (Fomento); Mr. Scialoja, Hacienda; Mr. Bifalco, Justicia; Mr. Pettinengo, Guerra; Mr. Angioletti, Marina; y Mr. Berti Instruccion pública.

Nueva-York 23 de diciembre.—El oro está á 135 y el algodón á 51.

San Petersburgo 1.º.—Está interdicto á los polacos de las antiguas provincias polacas adquirir propiedades territoriales de otro modo que por herencia legal; sin embargo, los actuales propietarios que no hayan participado de la insurreccion no tendrán obligacion alguna de vender; estas disposiciones no tienen aplicacion al actual reino de Polonia.

## La Abeja Montañesa.

SANTANDER 5 DE ENERO.

Mientras en nuestro país ó se miran con profunda indiferencia, dejándolas perderse infecundas por abandono, las ventajas naturales del suelo y las relativas á la posicion geográfica de nuestros puertos, ó se malgasta el tiempo en luchas estériles, hijas de rivalidades pueriles, no faltan ojos espertos y espíritus previsores que miran con atencion y califican como merecen esas ventajas que, al parecer, comprenden con mayor exactitud que nosotros mismos que somos los mas directamente interesados en aprovecharlas.

Un diario del vecino imperio, ocupándose estensamente de los elementos de riqueza encerrados en el suelo de la península y de los modos de promover su progresivo desarrollo, dice lo siguiente con relacion á los puertos situados en el litoral cantábrico. Las palabras de ese diario nos recuerdan las muchas observaciones que tenemos espuestas en diversas ocasiones acerca de esta misma cuestion; observaciones que, si no del todo perdidas, no han alcanzado sin embargo todo el fruto que, en beneficio del país, nosotros nos proponiamos al emitirlos.

Este exiguo resultado de nuestros leales esfuerzos no ha de ser parte para hacernos desmayar en nuestro propósito, y si bien no reproduciremos ahora cuanto en ese mismo sentido hemos dicho tiempo hace, aprovecharemos la ocasion que nos ofrece el diario extranjero para recordar tales asuntos á las personas que, por su posicion influyente, están llamadas á realizar en beneficio del país las mejoras que necesita y que con insistencia viene reclamando por medio de su órgano natural, la prensa periódica.

Hé aquí las palabras del precitado diario, las cuales no pueden ser mas espresivas ni mas exactas:

«Santander, Bilbao, San Sebastian y Pasaes serán plazas de gran comercio á medida que España continúe su marcha por la senda del progreso; en la última de las indicadas poblaciones la construccion de un puerto capaz de contener numerosas embarcaciones de alto bordo fué objeto de sérios estudios en tiempo de Napoleon I, que comprendió la importancia de tales obras ya consideradas bajo el punto de

vista mercantil ó militar. La necesidad de mejorar los puertos de la costa cantábrica es tanto mas imperiosa, cuanto que por ellos se hace el principal comercio de la Península con sus provincias de Ultramar, así en importaciones de géneros coloniales, como en retornos de harinas y objetos manufacturados de Castilla y las Vascongadas. Cuba y Puerto-Rico producen anualmente sobre 400,000 toneladas de azúcar, 15,000 de café, 6,000 de tabaco y la mayor parte de sus cosechas se consumirá en España á medida que el desarrollo de las obras públicas desenvuelva los gérmenes de su bienestar.»

Ahora bien: entre los puertos citados en primer término figura el de Santander, como no podia menos, puesto que sus excelentes condiciones naturales son notorias y reconocidas no ya solo en Europa, sino en el mundo entero. Mas ¿corresponde á estos antecedentes el esfuerzo para aprovechar tales ventajas? ¿Qué se ha hecho aquí de lo que era necesario para ayudar á la obra de la naturaleza? Mucho, muchísimo menos de lo que era de esperar del convencimiento íntimo que se tiene acerca de la magnitud de los resultados que ofrecen las mejoras completas que constantemente venimos reclamando.

No queremos entrar en reminiscencias desagradables, ni dirigir recriminaciones, por mas que estas tengan fundamentos incontestables; pero si queremos y debemos volver de nuevo á la brecha, exigiendo de quien puede hacerlo que se procure en lo posible subsanar el tiempo malamente perdido, adoptando otra marcha distinta que la seguida hasta ahora, abordando de frente y resolviendo con prontitud esas cuestiones de interés general, cuyo aplazamiento indefinido tantos perjuicios nos ocasiona y tanto retrasa el natural desenvolvimiento de las fuerzas productoras de estas feracísimas regiones.

Con respecto á nuestra localidad esas cuestiones se hallan en su totalidad planteadas desde mucho tiempo hace; la conciencia pública las tiene resueltas inapelablemente; pero todas ellas, ó las mas trascendentales á lo menos, se encuentran subordinadas, y sufren las consecuencias que de tal estado nacen siempre, de la lentitud y vacilaciones características de nuestros hábitos y sobre todo de nuestro erróneo sistema administrativo: todas ellas yacen en la inaccion mas lamentable, y entre tanto las necesidades crecen, el tiempo camina rápido y veloz, y se pierde lastimosamente, llegando todo este conjunto de contrariedades á crear el desaliento de todos los amantes de la prosperidad del país, que contemplan con profundo disgusto la decadencia progresiva en que nos vamos sumiendo poco á poco por falta de energía y resolucion, ó no sabemos si de verdadero patriotismo. Vergonzosa es esta confesion; mas como quiera que sea la espresion de una verdad de hecho, menester es consignarla, por mas que ella sea por lo mismo triste y desconsoladora.

De triste recuerdo serán para los vecinos de Villacarriedo las noches del 28, 29 y 31 del mes pasado. Tres incendios han reducido á cenizas una casa en la primera de tan infaustas noches, tres en la segunda y cuatro en la tercera. Perdiéronse tambien bastantes efectos y, lo que es mas doloroso, en el incendio del dia 31, el mas terrible de todos, fué víctima de las llamas una mujer.

Segun correspondencias que tenemos á la vista, los vecinos de Villacarriedo, haciéndose superiores al doloroso efecto que tan tristes sucesos produjeran en su ánimo,

contribuyeron eficazmente á disminuir la intensidad del mal, evitando que el fuego se propagara en el último siniestro á otras cuatro casas contiguas. Los servicios que prestaron los guardias civiles son, segun las correspondencias á que nos referimos, dignos del elogio á que se hacen acreedores por su humanitario arrojo en todos los casos análogos, haciéndose especial mencion del sargento, cuyo nombre sentimos ignorar.

Parece que por la autoridad municipal de Villacarriedo se gestiona á fin de que la administracion contribuya, con los medios que estén á su alcance, á aminorar las consecuencias de la calamidad que nos ocupa y celebraremos que sus gestiones tengan el éxito que desea en beneficio de los infortunados que hoy se encuentran sin hogar.

En la *Gaceta de Madrid* del dia 3 del corriente, vemos la siguiente noticia que, por referirse al nombre de una de las celebridades contemporáneas, el Doctor Argumosa, y concurrir la circunstancia de ser este uno de los nombres que mas ilustran al país que le vió nacer, la insertamos con especial complacencia. Dice así:

«El Doctor en medicina señor Lopez de la Vega, en la inauguracion de la academia médico-quirúrgica matritense, celebrada el domingo, ha obtenido el *accessit* al premio del tema: *Biografía de uno de los mas aventajados cirujanos españoles y reseña crítica y detallada de sus obras*. El Doctor Vega eligió para su trabajo al célebre cirujano D. Diego de Argumosa, presentando su grave figura científica engalanada de todos sus merecimientos, con la reseña filosófica de todas sus obras.»

Nuestro paisano el Doctor Argumosa fué en efecto una notabilidad de fama y renombre europeos, y su memoria será eterna en los fastos de la ciencia. Por eso, cuando surgió en Madrid la idea de elevar á tan insignie profesor un monumento público, nos asociamos á tal pensamiento, que no quisiéramos quedara en el olvido, siquiera por el honor mismo de la corporacion donde aquella idea se inició á los pocos meses del fallecimiento del señor Argumosa, ocurrido en la inmediata villa de Torrelavega, donde residió constantemente en los últimos años de su laboriosa cuanto fecunda existencia.

### GACETILLAS.

**Lo que cuesta una barbaridad.**—Parece que en el ministerio de la Guerra se ha recibido un interesante manuscrito que con el título de *Historia militar de Gerona* refiere los sucesos mas notables que ocurrieron en la inmortal ciudad en los años de 1689, 1694, 1710, 1712, 1808 y 1809. Segun dicho manuscrito, los franceses dispararon contra la plaza 80,000 balas, 11,910 bombas y 7,398 granadas, invirtiendo en estos disparos 6,000 quintales de pólvora. Los sitiados dispararon sobre 20,000 balas, 12 granadas y 8,000 bombas, habiendo además consumido 10,000 granadas de mano, millon y medio de cartuchos de fúsil y mas de 3,000 quintales de pólvora.

**Pólvora de madera.**—En un periódico de Madrid leemos lo siguiente acerca de esta invencion:

Esta nueva pólvora, debida á M. Ed. Schultze, capitán de artillería del ejército prusiano, y cuya primera materia de fabricacion son las virutas de madera, se fabrica en grande escala en la fábrica de pólvora de Postdam, cerca de Berlin, bajo la direccion del mismo inventor; y se está empleando en la explotacion de minas y para caza, etc., etc., siendo probable se emplee muy pronto para las armas de guerra.

Hé aquí el procedimiento de obtencion que nos comunica uno de nuestros corresponsales del extranjero:

Se introduce la viruta de madera en una disolucion de sosa, se lava luego en agua, se la so-

mete á la accion del vapor y se lava despues en agua corriente por espacio de veinticuatro horas. Despues se blanquea al cloro, se vuelve á lavar y se seca. En esta disposicion se introduce en una mezcla de 40 partes de ácido nítrico y 100 de ácido sulfúrico, echándola por pequeñas proporciones y agitándola continuamente. Se separa luego el exceso del líquido ácido, y se lava nuevamente la viruta de madera, sometiéndola á la ebullicion de sosa. Se lava por última vez y se seca, y se tiene un producto inofensivo y fácil de conservar que no es todavía inflamable.

Para obtener la pólvora, se tiene este producto en digestion por espacio de 15 minutos en una disolucion de 12 partes de potasa por 100 de agua, y secando luego á un máximum de 44° se tiene la pólvora Schultze.

Las ventajas de esta nueva pólvora son las siguientes:

No detona sino cuando está encerrada; al aire libre solo arde con llama brillante.

Enmohece ó ensucia menos el arma que la antigua pólvora.

Da muy poco humo y este se disipa instantáneamente.

No contiene azufre, ni dá al quemarse gas alguno deletéreo. Los gases de la combustion de esta pólvora son el ázoe, el ácido carbónico y el óxido de carbono.

Es un 50 por 100 mas económica que la pólvora negra ordinaria.

Es muy superior, por consiguiente, al algodón pólvora, á la nitro-glicerina y á la pólvora ordinaria.

Segun un cálculo estadístico, si se adoptase la pólvora de madera en toda Europa, la economía seria de unos 15 millones de francos por año.

Recomendamos muy especialmente este notabilísimo procedimiento al cuerpo de artillería y á los fabricantes de pólvora en general, pues la baratura de la pólvora que con él se obtiene puede proporcionar al Estado una economía de mucha consideracion.

**Guarda, Pablo.**—Se confirma la noticia de haber ocurrido un caso de cólera-morbo asiático en Bilbao en un colegio de señoritas, y se dice que tan pronto como llegó á conocimiento del gobernador se presentó éste en la casa en que tuvo lugar acompañado de seis médicos que con el de cabecera declararon el caso grave, y tan grave que hicieron quemar cuantas ropas hallaron á mano, fumigaron el nido y dispersaron á las palomas, fumigándolas tambien de paso.

Parece ser que la enfermedad fué importada al colegio por una pupila procedente de Santander. Deseamos de todo corazón que no se propague el mal y sobre todo que se desmienta el caso citado, pues de ser este cierto, mal que nos pese, no podremos menos de exclamar como nuestro colega local el *Boletín de Comercio*, al dar cuenta del mismo suceso, como el loco de marras: *así empecé yo*.

### SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Vapor Comercio, de 47 ts., cap. D. J. Zabalo, de Bayona, San Sebastian y Bilbao con 3 bultos porcelana á D. A. Casado; 2 id. velas á D. I. Castanedo; 5 id. droguería á D. D. Pérez y Compañía; 4 id. quincalla y otros á los Sres. Huerta Cabrero y Compañía; 1 id. brochas á D. N. Pereda; 1 id. seda á D. J. Abarca; 1 id. té á los señores Torriente hermanos; 60 id. cueros á don A. Plata; 1 id. cristal á D. R. Moise; 1 id. quincalla á D. P. Pascual; 4 id. licores á D. M. Rio; 7 id. id. á D. J. M. Salas; 12 id. alquitran á los Sres. Martinez y Compañía; 1 id. juguetes á don J. Revilla y hermanos; 4 id. quesos y otros á don V. Fernandez; 3 id. vino y otros á D. E. Massol; 1 id. aguardiente á D. B. Morlote; 1 id. copiadores á los Sres. Martinez y Compañía.

Idem María, de 84 ts., cap. Iturrizar, de Amberes, con 13 bultos queso y otros á D. J. Ceballos; 8 id. id. id. á D. J. M. Zorrilla; 7 id. ginebra á D. C. R. Martinez; 1 id. tejidos á los señores Huerta Cabrero Hermanos y Compañía; 5 id. quincalla á la Sra. viuda de Wunch; 1 id. id. á D. F. Pedraja.

Vapor Norte, de 142 ts., cap. D. M. Arritola, de Amberes y Bilbao con 5 bultos quincalla á don P. Pascual; 6 id. id. á los señores Huerta, Cabrero, hermanos y compañía; 3 id. maquinaria á don R. G. Lomas; 2 id. hilo á D. D. G. Gomez; 1 id. almidon á D. A. Muller; 1 id. id. á D. M. G. Gomez; 1 id. id. á D. V. Fernandez; 1 id. mercería á D. G. Gurtubay; 10 id. quesos á D. I. Castanedo; 11 id. id. á D. C. R. Martinez; 22 id. id. á D. G. Garcia; 36 id. id. á D. M. G. Corral; 12 id. idem á D. I. Gonzalez; 10 id. id. á D. A. G. Solar; 34 id. id. á D. J. Ceballos; 19 id. id. y otros á D. V. Gutierrez.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

| DISTANCIAS.   | PRECIOS.              | SEGUNDA Y TERCERA SECCION. |       |       | Tren n.º 1.   | Tren n.º 3. | Tren n.º 5. |
|---------------|-----------------------|----------------------------|-------|-------|---------------|-------------|-------------|
|               |                       | 1.ª                        | 2.ª   | 3.ª   |               |             |             |
| De Santander. | Entre las estaciones. | Clases.                    |       |       |               |             |             |
| 17 896        | 7 896                 | 4 25                       | 3 30  | 1 75  | Santander.    | 8 50        | 4 30        |
| 10 412        | 2 816                 | 6 40                       | 4 40  | 2 25  | Boo.          | 8 42        | 4 42        |
| 20 956        | 9 844                 | 10 75                      | 7 50  | 4 40  | Guariza.      | 8 48        | 4 48        |
| 2 564         | 7 608                 | 15 10                      | 10 25 | 5 75  | Renedo.       | 9 07        | 5 07        |
| 37 147        | 6 683                 | 18 50                      | 12 75 | 7 50  | Torrealevega. | 9 51        | 5 31        |
| 34 267        | 4 920                 | 21 25                      | 14 75 | 8 50  | Las Caldas.   | 9 47        | 5 47        |
| 49 988        | 7 821                 | 25 50                      | 17 25 | 9 50  | Los Corrales. | 10 04       | 6 04        |
| 46 699        | 2 711                 | 26 50                      | 18 25 | 10 50 | Las Fraguas.  | 10 22       | 6 22        |
| 59 438        | 2 739                 | 28 50                      | 19 25 | 10 50 | Santa Cruz.   | 10 51       | 6 31        |
| 55 231        | 2 793                 | 29 75                      | 20 50 | 11 25 | Portofino.    | 10 40       | 6 40        |
|               |                       |                            |       |       | Bárcena.      | 10 50       | 6 50        |

| DISTANCIAS. | PRECIOS.              | PRIMERA SECCION. |       |       | Tren n.º 8.   | Tren n.º 10. | Tren n.º 6. |
|-------------|-----------------------|------------------|-------|-------|---------------|--------------|-------------|
|             |                       | 1.ª              | 2.ª   | 3.ª   |               |              |             |
| De Alar.    | Entre las estaciones. | Clases.          |       |       |               |              |             |
| 9 615       | 9 615                 | 5 50             | 3 75  | 2 25  | Alar.         | 11 40        |             |
| 10 508      | 8 893                 | 10 25            | 7 50  | 4 40  | Mave.         | 12 01        |             |
| 23 210      | 4 702                 | 12 75            | 8 75  | 4 75  | Aguilar.      | 12 19        |             |
| 30 794      | 7 384                 | 16 50            | 11 25 | 6 25  | Quintanilla.  | 12 31        |             |
| 39 610      | 8 816                 | 21 25            | 14 75 | 8 25  | Mataporquera. | 12 55        |             |
| 50 019      | 10 409                | 27 50            | 18 75 | 10 25 | Bozaval.      | 1 17         |             |
|             |                       |                  |       |       | Reinosa.      | 1 40         |             |

### MEDICAMENTOS FRANCESES EN BOGA

De venta en PARIS, 7, calle de La Feuillade

EN CASA DE

MM. GRIMAULT y C<sup>o</sup>

Farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon

En Madrid, en casa de los SS. BORRELL hermanos, SIMON, SOMOLINOS, QUESADA, CALDERON, ESCOLAR, MORENO MIQUEL, ULZURRUN

En Santander D. Bernardo Orpás. En Madrid, la Agencia franco-española, 31, calle del Sardo, antes Exposición extranjera, sirve los pedidos.

**NO MAS ACEITE DE HIGADO DE BACALAO**  
**JARABE DE RABANO IODADO**  
 GRIMAULT Y C<sup>o</sup> FARMACEUTICOS EN PARIS

El mas poderoso depurativo vegetal conocido, el mejor sustitutivo del aceite de hígado de bacalao y el mas notable modificador de los humores, es, según opinión de todas las facultades de medicina, el Jarabe de Rabano iodado de los Sres. Grimault y C<sup>o</sup>, farmacéuticos de S. A. I. el príncipe Napoleon. Píbase el prospecto de este excelente medicamento y se verán en él los sufragios mas honoríficos de todos los grandes médicos de Paris. Pues su uso, es seguro que se curan ó modifican los afectos más graves del pecho y se destruye en los niños aun más jóvenes y más delicados el germen de las enfermedades escrofulosas, el infarto de las glándulas desaparecerá, la palidez, lo blando de las carnes y la debilidad de la constitución serán reemplazados por la salud, el vigor y el apetito. Las personas adultas que tienen un vicio, una acribia en la sangre, una enfermedad de la piel, alteraciones procedentes de la herencia ó de las funestas consecuencias de las enfermedades secretas, obtendrán rápidamente un alivio inmediato, pues no hay Rob, Zarpaparrilla ó depurativo que se acerque por su eficacia al Jarabe de Rabano iodado.

**ELIXIR DIGESTIVO**  
**DE PEPSINA**  
 GRIMAULT Y C<sup>o</sup> FARMACEUTICOS EN PARIS

La Pepsina es un feliz descubrimiento científico; posee la propiedad de hacer digerir los alimentos, sin ninguna fatiga para el estómago ni los intestinos; bajo su influencia, las malas digestiones, las náuseas, pituitas, eructos de gases, inflamaciones del estómago y de los intestinos, cesan casi por encanto. Las gastritis y gastralgias mas rebeldes se modifican rápidamente, y las jaquecas y dolores de cabeza, procedentes de malas digestiones, desaparecen al momento.  
 Las Señoras tendrán la mayor satisfacción al saber que con este delicioso licor los vómitos á los cuales están expuestas al principio de cada preñez desaparecen prontamente, y los ancianos y convalecientes encontrarán en él el elemento reparador de su estómago y la conservación de su vida y de su salud.

**INYECCION Y CAPSULAS**  
**VEGETALES DE MATICO**  
 GRIMAULT Y C<sup>o</sup> FARMACEUTICOS EN PARIS

Nuevo tratamiento preparado con hoja del MATICO, árbol del Perú, para la curación rápida é infalible de la gonoreya, sin temor alguno de estrechez del canal ó de la inflamación de los intestinos. Los célebres doctores CAZENAVE, RICORD y PUCHE de Paris, han renunciado el uso de cualquier otro tratamiento. La Inyección se emplea al principio del flujo, las Capsulas en todos los casos crónicos é inveterados, que han resistido á las preparaciones de copaiba, de cubeba y á las inyecciones de base metálica. Estos dos medicamentos son muy preciosos para curar las flores blancas en las señoras y las jóvenes delicadas. La inyección es infalible como preservativo.

**JARABE TONI-REGENERADOR**  
**DE QUINA Y DE HIERRO**  
 De GRIMAULT y C<sup>o</sup> en PARIS

Este nuevo medicamento que se presenta bajo una forma limpia y agradable y un sabor delicioso, reúne la asociación de dos medicamentos que los médicos desearan hacer mucho tiempo, y que los esfuerzos de los químicos y los farmacéuticos mas distinguidos no habian podido combinar sin descomposicion; á saber, la quina; que es el medicamento tónico por esencia y el hierro, que es el elemento principal de nuestra sangre.  
 Hace apenas un año que este producto ha aparecido y ya ha reemplazado en todos los hospitales en la corte imperial de Francia todos los antiguos medicamentos ferruginosos conocidos. El Jarabe toni-regenerador se emplea en efecto con el mejor éxito en todos los casos en que es necesario reconstituir el cuerpo y devolver á la sangre sus principios alterados ó perdi dos.  
 Los pálidos colores en las jóvenes anémicas y delicadas cuyo desarrollo y constitucion se forman con lentitud, desaparecen rápidamente bajo la influencia de esta excelente preparación. — La supresion ó la irregularidad de la menstruacion, los dolores de estómago, perdida de apetito, digestiones lentas ó penosas, el flatulismo, el empobrecimiento de la sangre, las escrofulas, las convalecencias de las fiebres graves ó perniciosas curan prontamente con el Jarabe de quina ferruginoso.  
 El prospecto contiene los testimonios de varios miembros de la Academia de medicina de Paris que prueban que este medicamento es el conservador por esencia de la salud, el reconstituyente de la economía humana y que es indispensable para las personas que residen en los países cálidos como preservativo de las epidemias.

### Junta municipal de Beneficencia.

Aprobado por el Sr. Gobernador civil de la provincia el acuerdo de esta Junta para la construcción de un dormitorio sobre los refectorios de la casa de Caridad, con sujecion al pliego de condiciones establecido al efecto, se procederá el día 8 del corriente á las doce de la mañana á la subasta pública para la adjudicación de la obra. Los licitadores podrán enterarse del presupuesto y pliego de condiciones de la misma en la secretaría municipal, desde las diez hasta las dos de cada uno de los dias que faltan hasta el designado para el remate. Durante la primera media hora despues de constituida la Junta municipal, ante quien ha de tener lugar el acto en la casa consistorial, se admitirán las proposiciones de licitacion, que habrán de redactarse precisamente con arreglo al modelo que á continuación se inserta.  
 Santander 3 de enero de 1866.—El alcalde presidente, Cornelio de Escalante.

Modelo de proposicion.  
 D. N. N. vecino de... enterado de los edictos publicados por la Junta municipal de Beneficencia de esta capital, convocando licitadores para la ejecución de un dormitorio sobre los refectorios de la casa de Caridad, y del presupuesto y pliego de condiciones de la obra, se comprometo á tomar á su cargo con estricta sujecion á indicadas condiciones y bajo las proposiciones siguientes: (se espresan.) Y en prueba de su compromiso firma la presente en Santander etc.

### Alcaldia constitucional de Santander.

Por resolución del Excmo. Ayuntamiento declarando en la subasta intentada el día 31 de diciembre último para la contratación de las obras necesarias para la cubierta de la nave central del mercado del Este, se procederá á nuevo remate el domingo 7 del corriente mes á las doce de su mañana bajo el mismo presupuesto y pliego de condiciones formados.  
 El acto tendrá lugar ante una comision del excelentísimo Ayuntamiento en la sala de sesiones de la corporacion. Los licitadores presentarán sus proposiciones en pliegos cerrados, sujetándose en su redaccion al siguiente

Modelo de proposicion.  
 D.... vecino de.... enterado de los edictos publicados por la Alcaldia, y del presupuesto, condiciones y requisitos que se exigen para la adjudicacion de las obras necesarias á la construcción de una nueva armadura de la nave central del mercado de la Plaza Nueva, se comprometo á ejecutar dichas obras con sujecion al presupuesto y condiciones indicadas, en la cantidad de... (se espresará en letra) (fecha y firma).  
 Santander 3 de enero de 1866.—Cornelio de Escalante.

### LA PENINSULAR.

Compañia general de seguros mutuos sobre la vida.  
 Los suscritores que desean cobrar los intereses aplicables á sus imposiciones por el semestre corriente á razon del 8 por 100 anual, pueden avisarlo, si gustan, desde el día de hoy, en las oficinas de esta Subdirección, calle del Correo, núm. 12.  
 Los titulares de obligaciones hipotecarias pueden tambien presentar al cobro el coupon del se-

mestre citado, desde el espresado dia, en las mismas oficinas, donde se facilitarán las facturas al efecto.  
 Santander 2 de Enero de 1866.—El Subdirector de esta provincia, José A. del Rio. 10-4

Habiendo tenido desde un principio la mas favorable acogida en esta provincia la suscripcion en capital sin riesgo con el objeto de formar para la edad de las quintas el capital necesario para redimir la suerte de soldado, se pone á continuación la tabla que demuestra las cantidades necesarias, según la edad de las personas á quienes se dedica la suscripcion, advirtiéndose que los suscritores percibirán los 8,000 rs. próximamente aun cuando fallezca la persona á quien se dedican y aun cuando no caiga soldado.

| EDADES. | IMPOSICION en una sola vez. | IMPOSICION anual. |
|---------|-----------------------------|-------------------|
| 0       | 4,190 rs.                   | 125 rs.           |
| 1       | 1,310                       | 140               |
| 2       | 1,740                       | 160               |
| 3       | 1,530                       | 180               |
| 4       | 1,740                       | 200               |
| 5       | 1,920                       | 230               |
| 6       | 2,120                       | 260               |
| 7       | 2,340                       | 300               |
| 8       | 2,580                       | 340               |
| 9       | 2,840                       | 390               |
| 10      | 3,120                       | 435               |
| 11      | 3,420                       | 535               |
| 12      | 3,750                       | 635               |
| 13      | 4,110                       | 765               |
| 14      | 4,520                       | 945               |
| 15      | 4,970                       | 1,190             |
| 16      | 5,460                       | 1,570             |
| 17      | 6,010                       | 2,200             |
| 18      | 6,610                       | 3,465             |
| 19      | 7,270                       | 7,270             |

De manera que si un padre al tener un hijo obrase con la prevision de asegurarle para la edad de 20 años un capital de 8,000 rs., va por redimir el servicio militar, va para su carrera, le bastaría desembolsar en una sola vez 1,190 rs. ó 125 todos los años, ó sean unos 10 rs. mensuales.

PIANOS.  
 En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

### EL LIBRO DE MARIA.

CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN  
 POR  
 D. EDUARDO BUSTILLO.  
 Un elegante volumen en octavo con cuatro magníficos grabados alusivos al texto; consta de treinta y un cuadros, uno por cada dia del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra, que acaba de publicarse en Madrid el conocido editor Sr. Guijarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Becedo.  
 SANTANDER.  
 IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,  
 á cargo de D. Salvador Añenza, editor responsable, calle de la Compañia, núm. 5, cuarto bajo.